

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MATERIA: MACROECONOMIA.

DOCENTE: LIC. SANTIESTEBAN PANIAGUA

HUGO ADALBERTO.

ALUMNO: RICARDO LÓPEZ SANTIZ.

PASIÓN POR EDUCAR

TRABAJO: ENSAYO.

GRADO: 6_{TO} CUATRIMESTRE

SEMIESCOLARIZADO.

FECHA DE ENTREGA: 31/05/2020.

Introducción:

El tema de la contabilidad nacional veremos algunos un registro numérico sintetizado, que describe las características y el resultado de un sistema económico (un conjunto de países, un país, una región, una provincia etc.). Por otro lado también analizaremos un conjunto de cuentas, que ofrecen una representación numérica sistemática de la actividad económica realizada en ese sistema económico, durante un periodo determinado.

La contabilidad nacional

La contabilidad nacional es un sistema contable para el registro sistemático, detallado y completo de la actividad económica que tiene lugar en un país durante un período determinado. Está formada por un sistema de cuentas integradas que no solo cuantifican la actividad agregada de un país (principalmente, el Producto Interior Bruto y la Renta Nacional Bruta Disponible) sino también las relaciones entre los distintos sectores institucionales y ramas de actividad del país, así como las relaciones entre el conjunto de la economía nacional y el resto del mundo.

Si se analiza cómo se ha llegado a la concepción de la contabilidad nacional se debe tomar en cuenta el desarrollo de la técnica contable el cual se puede resumir en las siguientes etapas:

- ¬ La contabilidad moderna surge como técnica para el mejor control de los bienes patrimoniales de una familia.
- ¬ La contabilidad se extiende y se orienta a las organizaciones modernas (empresas, asociaciones, clubes, etc.).
- ¬ Surge la contabilidad de costos.
- ¬ Surge la contabilidad pública y presupuestaría.
- ¬ Nace la contabilidad nacional y comienza su desarrollo.

En la actualidad es de esperarse un mayor desarrollo ya no sólo de la contabilidad nacional sino también de la contabilidad multinacional dado el acontecimiento económico político de 1992 por la Comunidad Económica Europea, así como con los intentos de integración y la eliminación de las fronteras políticas, por otro lado también están los acuerdos de integración económica de países Latinoamericanos, como por ejemplo el Mercado Común Sudamericano (MERCOSUR), y en el caso de nuestro país tenemos el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y otros tratados firmados con Chile, Costa Rica, y Venezuela y Colombia. Lo anterior suscitará la necesidad de crear nuevas propuestas para el desarrollo de la contabilidad nacional y multinacional.

Los distintos agentes económicos, es decir la familia, la empresa y el sector público, realizan continuamente sus actividades económicas. Cada una de las operaciones que realizan los distintos agentes económicos se integra en un renglón o magnitud como, por ejemplo, producción, consumo, ingreso, etc. De manera que esta contabilidad general de la economía está integrada por un conjunto de cuentas. Entre las principales magnitudes que conforman la contabilidad nacional están las siguientes:

- Producto interior bruto (PIB)
- Renta nacional
- Balanza de pagos
- Balanza comercial

OBJETIVOS DE LA CONTABILIDAD NACIONAL

Uno de los objetivos más importantes de la contabilidad nacional es presentar información que permita conocer, analizar e interpretar la estructura económica del país, para crear una política económica bien coordinada que busque obtener un mayor ingreso y su justa distribución entre la población. El otro objetivo de esta contabilidad es la de crear los instrumentos estadísticos para la captación de datos económicos que de manera ordenada y armónica sirva para crear los cuadros estadísticos para la elaboración del presupuesto de ingresos y egresos de la nación. Ambos objetivos nos llevan a sentar las bases sobre las que se apoyan las finanzas públicas.

También la contabilidad nacional al indicarnos como ha estado operando la economía, nos señala qué y cuanto se produce, para quien y para qué es ésa producción; nos indica además, cómo se está aplicando el ingreso, cuanto se consume, cuanto se ahorra y cuanto se invierte en un período específico.

Macromagnitudes

La actividad económica nacional se puede describir a través de numerosas macromagnitudes, cada una de las cuales describe aspectos importantes de la realidad económica de un país. Las dos que están más conectadas con la contabilidad nacional son:

- a) El Producto Interior Bruto (PIB), que es el valor a precios de mercado de todos los bienes y servicios finales producidos en el interior de un país durante un período. El PIB puede medirse a partir de las decisiones de producción, la renta generada o el gasto agregado realizado por los distintos agentes. La contabilidad nacional recoge todas las operaciones de producción, pero habrá que descontar la producción de consumos intermedios.
- **b)** La Renta Nacional Bruta Disponible (RNBD), que no se refiere a la actividad generada (y la renta creada) en el interior del país, sino a la renta percibida por todos los factores de producción nacionales, tanto dentro como fuera del país. Por ello, hay que añadir al PIB las rentas obtenidas por los nacionales en el extranjero, restar las rentas que los extranjeros obtienen en el interior del país, y añadir las transferencias netas con el resto del mundo.

Características

Las principales características de la contabilidad nacional son las siguientes:

Sirve para conocer el estado de la economía

Gracias a las cuentas nacionales, toda la actividad económica de un país queda registrada, para así poder juzgarla posteriormente.

Es un instrumento de la política económica

Estos datos son esenciales para poder llevar a cabo políticas económicas que se adapten a la situación del país. Si no existiese esta contabilidad, no habría forma de conocer el estado de la economía de esa zona, con lo que las políticas económicas no podrían implementarse eficazmente.

De ella se obtiene el Producto Interior y la Renta Nacional

Los resultados de esta contabilidad quedan sintetizados en distintos ratios para medir la economía de los países. Los más importantes son el PIB, el PIN y la Renta Nacional Bruta, Neta y Disponible.

Conclusión:

Es un registro de los flujos y fondos originados entre sus unidades económicas, y entre éstas y el exterior. Recoge la información necesaria para juzgar los resultados económicos de un país. La información obtenida sirve de base para fundamentar sobre ella los planes de política económica.

Bibliografía:

https://economipedia.com/definiciones/contabilidad-nacional.html

https://www.eumed.net/librosgratis/2010a/665/CONCEPTO%20DE%20CONTABILIDAD%20NACIONAL.htm

https://www.lifeder.com/contabilidad-nacional/

https://es.wikipedia.org/wiki/Contabilidad_nacional